

EL NOTICIERO DE MENORCA.

Año I.

Mahon, juéves, 30 de Julio de 1874.

Núm. 74.

Noticias Nacionales.

Barcelona 24 de julio.

Segun noticias recibidas ayer el batallon Fijo de Ceuta batió en la provincia de Tarragona entre Aleixá y Vilaplana a las facciones de Mora, Pino y cura de Prades, portándose bizarramente las tropas liberales que sostuvieron el fuego por espacio de diez horas.

El batallon cazadores de Reus con los voluntarios de Cornudella, seccion del guerrillero Clivillé y alguna fuerza de San Fernando despues de doce horas de marcha alcanzó ayer en Prades a las facciones antes citadas, desalojándoles del pueblo y poniéndolas en precipitada fuga. Los carlistas dejaron cuatro muertos entre los cuales habia un oficial, abandonando tambien la caja de los fondos, y varios instrumentos de música y varios otros efectos. El cura de Prades para poder escapar hubo de arrojar-se a la calle desde un balcon.

Madrid 24 de Julio.

Habiéndose publicado oficialmente el rescate de los prisioneros de Cuenca, no creemos contravenir a las disposiciones vigentes publicando los siguientes detalles, que acerca de la entrada en Teruel de la columna Lopez Pinto, inserta el *Diario de avisos* de Zaragoza, en carta de su corresponsal en aquella poblacion:

«Entre los prisioneros carlistas han venido siete jefes y un jóven con galones de comandante, a quien han guardado toda clase de consideraciones, porque, segun relaciones de los prisioneros, evitó el fusilamiento de los mismos en Salvacañete.

Tambien han traído al señor baron Benicasi, jefe principal de las fuerzas carlistas, muchas armas, municiones bagajes equipos y vino. Entre los 700 prisioneros salvados por la columna de Lopez Pinto han venido 28 oficiales.

Momentos antes de entrar en Teruel ha muerto un voluntario de Cuenca, efecto de un accidente que dicen producido por la alegría de verse libre.

Hay que referir una escena conmovedora. En el momento de hallarse reunidas las fuerzas de Lopez Pinto y los prisioneros rescatados se abrazaron todos llorando de alegría, confundiendo los gefes con los soldados y olvidándose la tropa por un momento del cansancio de veinte y dos horas de marcha sin descanso y el hambre de tres dias sin pan.»

Otros periódicos dicen que lo sucedido en Cuenca ha producido su natural efecto en el pais. Gran número de pueblos, especialmente de Cataluña, se aprestan a la defensa, y hacen preparativos para sucumbir antes que rendirse.

Se sabe de muchos de los que se hallan espuestos a las asechanzas de los carlistas, que construyen a

toda prisa obras de fortificacion.

Idem 25.

Sabedor el gobierno de que el famoso Laca, secretario que fué de D. Juan de Borbon, se halla en España adonde ha penetrado por los Bajos Pirineos, ha dictado las órdenes oportunas para su busca y captura.

Los 160 soldados fusilados en Olot de orden de Lizárraga pertenecian a la columna del brigadier Nouvilas, hecha prisionera hace tiempo por los carlistas.

Se hacen los mayores elogios de la conducta observada por el señor obispo de Cuenca, durante los tristes dias por que ha pasado aquella ciudad.

Ocupado en la evangélica y preferente atencion de cuidar a los heridos de ambos campos, parece que tardó algun tiempo en presentarse a los titulados infantes, haciéndolo, segun aseguran, con el propósito de interceder por la vida de los prisioneros, siendo amonestado por ello y acusado por D. Blanca de mal católico por haber admitido del gobierno del señor Castelar la mitra de Santiago. El digno obispo se contentó con replicar «que solo a sus superiores gerárquicos en el orden sacerdotal debía dar cuenta de su conducta.»

Cuéntase que doña Blanca hizo una acogida muy poco lisonjera a varias señoras que en Cuenca se le presentaron a interceder por los prisioneros, contestándoles que ella no tenia influencia bastante eficaz, y además se mostró quejosa porque no la habian salido a recibir dichas señoras.

«Una carta de Fuenterrabia, que publica el periódico *La Guerra* de Bilbao, dice que el martes último, a cosa de las nueve y media de la noche, una turba de carlistas rompió contra dicha plaza un nutrido fuego de fusilería, acompañado de una gritería infernal, propia de los salvajes de Africa, durando la funcion hasta la madrugada siguiente.

Parece que su objeto era apoderarse de la lancha cañonera que se hallaba atracada junto a Santiago, hacia la Marina y a causa de la baja-mar habia quedado en seco; pero tuvieron que marchar sin conseguir sus fines, pues la tripulacion de dicha lancha contestó con energía al fuego enemigo, como igualmente los voluntarios desde los fuertes, que lanzaron seis disparos de cañon. Por nuestra parte no hubo baja alguna que lamentar: no sabemos si los facciosos se habrán librado con igual fortuna.

Al dia siguiente repitieron la misma funcion, si bien el fuego que arrojó algo a la madrugada, fué lento durante la noche.

Una carta que tenemos a la vista recibida ayer de Tuy, nos da detalles de la aprehension de un baul que contenia una faja de general, dos boinas con borlas de oro, cartas y papeles, en la parroquia portuguesa de Beordoexo.

Parece que un brigadier carlista llamado Melgiza, titulado comandante general de Galicia, se hallaba hace tiempo en la posesion de un rico *morgado*, miguelista de Berdoexo, acompañado de otros cuatro sujetos.

Algunos afiliados a los caribes del Pretendiente y un eclesiástico de Orense, fueron a conferenciar con Melgiza.

El gobernador tuvo noticia de que en dicha parroquia se conspiraba, y avisó al de Valencia, el cual dispuso que 50 cazadores del regimiento sétimo cayese en la madrugada del 7 del actual en la citada granja; pero los carlistas hoyeron, dejando oculto el citado baul en una era, en la que lo hallaron los cazadores portugueses.

Los sucesos de Estella y de Cuenca han dado lugar a la triste observacion hecha por algunos periódicos de que no han nacido en España los príncipes que han autorizado tan dolorosas ejecuciones.

Noticias Estrangeras.

De La Discusion:

El *Times* de Londres continúa preocupándose del rumbo que llevan los asuntos públicos en España. En su número del dia 15 hace notar que el Gobierno español no ha sido reconocido aún por ninguna potencia, a pesar de haber transcurrido 18 meses, y dice que Francia é Inglaterra, que tienen gran interés en la tranquilidad de nuestra peninsula, parece que dan a las demás naciones ejemplo para el no reconocimiento.

El diario inglés halla pasmosa semejanza entre el Gobierno de España y el de Francia, apesar de lo cual las relaciones de este último pais con los demás no se han interrumpido. Discurre luego sobre la importancia que ha cobrado la guerra carlista, y dice lo siguiente:

«Hace un año legitimistas y clericales consideraban próximo el triunfo de su causa. M. Thiers era un obstáculo; su dimision fué recibida con júbilo por los partidarios del altar y el trono. La mayoría de la Asamblea de Versalles era entonces monárquica y se creia que el mariscal Mac-Mahon seria favorable a la restauracion. Todo, pues, se rennia para asegurarles el triunfo. La fusion un hecho consumado. Se organizaron peregrinaciones religiosas; era como una expiacion general de los pecados pasados. La insurreccion carlista fué alimentada por piadosos donativos.

Es preciso confesar que D. Carlos ha recibido apoyo y socorros del extranjero. Francia, y en alguna

parte tambien Inglaterra, han provisto a los campesinos vascongados de pólvora, uniformes, fusiles, en fin todos los medios de ataque y defensa que no podian sacar de España. Desde el principio de las hostilidades, la insurreccion fué ayudada, pero los auxilios fueron mas abundantes cuando los legitimistas de Francia creyeron seguro el triunfo de su causa. Parece que las remesas continúan todavía.»

Insiste el *Times* en lo que ha dicho varias veces sobre la proteccion que los carlistas hallan en la frontera franco-española, y añade:

«¿Y no tolera el gobierno francés con su negligencia esas facilidades? Todos los incidentes que hemos referido y los que podriamos referir, deberian ser conocidos de ese gobierno. Y si, con conocimiento de causa, asume tan gran responsabilidad, Inglaterra no puede permanecer indiferente.

La comunidad de intereses que existe entre las naciones civilizadas de Europa, ¿no basta para que nos apresuremos a condenar una conducta reprensible, y en mucha parte ilegal? Bajo el punto de vista menos desfavorable, la insurreccion carlista tiene por objeto imponer a España un gobierno aborrecido.

Los promovedores de la insurreccion no tienen ya hoy por excusa la probabilidad de la victoria. No pueden tener esperanzas de hacerse dueños de la peninsula. Todo demuestra que los carlistas no colocarán nunca en el trono a su rey.

Ayudar a la insurreccion es prolongar una guerra salvaje. Ya sabemos cuales son las atrocidades cometidas; por lo tanto, todas las potencias europeas están en el deber de abreviar cuanto puedan las hostilidades.»

Contra todas las previsiones, la proposicion Perier ha sido desechada, habiéndolo sido igualmente otra pidiendo la disolucion de la Asamblea y lo habiendo tenido mejor suerte una enmienda presentada a la primera regulando los poderes del mariscal Mac-Mahon.

El telégrafo nos anuncia que la derecha sostendrá la conveniencia de aplazar los debates constitucionales; es lo mas posible que esta solucion no satisfaga tampoco a la Asamblea, que, en nuestro concepto, ha de arrastrar una existencia ajitada y turbulenta, hasta que comprenda que tiene imprescindible necesidad de disolverse.

La Cámara de Versalles ha demostrado que es incapaz de constituir nada y debe resignar sus poderes en una nueva Asamblea que consolide la República y satisfaga los unánimes deseos del pais.

Despues de escritas estas líneas hemos oido que un nuevo telégrama de la «Agencia Fabra» manifiesta que ha sido aprobada la urgencia de la proposicion de disolucion, habiéndose padecido un error en el despacho en que se afirmaba lo contrario. Sin embargo, nosotros

no hemos recibido aún dicho telegrama.

A pesar de las noticias satisfactorias que casi toda la prensa de Europa ha dado respecto del estado de Bismark, en Berlin se temia, segun vemos en un periódico alemán, que la herida, aunque de escasa importancia, no ejerciese una influencia funesta en una naturaleza debilitada por la larga enfermedad que el canceller del imperio germánico viene padeciendo.

De La Correspondencia:

La conferencia internacional sanitaria de Viena, ha discutido largamente la peticion de la supresion de la cuarentena propuesta por la comision.

Los delegados de Francia, Turquía, Egipto, Portugal y Suiza, sostuvieron enérgicamente la aplicacion de la cuarentena.

El delegado de Italia, Sr. Semmola, desenvolvió en un brillante discurso los motivos de la proposicion de la comision.

El delegado de Francia, Sr. Fauvel, pidió que la comision, aumentada con dos miembros de la oposicion, deliberara de nuevo sobre esta cuestion.

La proposicion del Sr. Fauvel fué desechada y aprobada la del Sr. Semmola.

La bandera tricolor francesa que ondeaba hace tiempo encima de la catedral de Metz dando enojos a los alemanes, ha sido sustituida por la bandera alemana, negra, blanca y encarnada. La operacion ofrecia peligro, y por lo mismo se habia ofrecido una recompensa de 100 thalers al que la llevase a cabo. Brindóse a ello un hombre natural de Brandeburgo, acostumbrado a empresas peligrosas, el cual realizó la operacion, tardando en subir y bajar cuatro horas.

El «Daily-News» ha recibido de su corresponsal de Nueva-York, por el cable, los pormenores siguientes del incendio de Chicago.

«El incendio se declaró en la calle llamada State-Street, al medio dia, durando doce horas y destruyendo 60 acres de edificio en construccion.

Entre los principales de estos se cuentan el teatro Adelphi, las magnificas iglesias de los Baptistas y Metodistas, la católica de Santa Maria y los hoteles de la Porta, Continental, Wood, Saint-James y Avenida de Michigan.

Las casas de las avenidas Wash y Michigan tambien desaparecieron.

Doscientas cincuenta familias han quedado sin asilo, pereciendo gran número de personas.

Las pérdidas materiales se calculan en 5 millones de duros.

La parte de la ciudad quemada es comprendida entre las calles de Jackson y Hatte y el Lago.

Comprende la parte Sud, que fue quemada en 1871.»

Mahon 30 Julio 1874.

La Comision nombrada por la Asociacion de mozos de la proxima quinta...

Lo que se hace publico para conocimiento de los interesados...

La Comision.

Segun veran nuestros lectores por el anuncio que insertamos...

Abundando nosotros en el parecer de la Junta, no podemos menos de aplaudir su determinacion...

A las doce y media del dia de hoy, el señor Alcalde provisional de esta ciudad ha recibido de Madrid el siguiente telegrama...

Escusado creemos decir que el telegrama a que se refiere el Sr. Prieto es el que le dirigió el Alcalde suplicándole se interesase con eficacia para la rebaja del cupo...

Deseamos vivamente que los esfuerzos del Sr. Prieto se vean cuanto antes coronados del mas feliz éxito, cosa que nos prometemos atendida la patente justicia de su pretension.

D. Balbino Cortés, cónsul de España en Argel, ha sido nombrado encargado de negocios de España en el Japon.

A las 2 de la tarde de hoy ha llegado a este puerto el vapor-

correo «Menorca», que habia salido de la bahia de Alcudia a las siete y media de la mañana.

Los periódicos que hemos recibido traen escasas noticias de interés.

Leemos en «El Diario de Mallorca» de ayer el siguiente suelto: «Queda convocada para el dia 1.º de agosto proximo a las diez de la mañana la Excm. Diputacion a sesion extraordinaria para distribuir entre los pueblos de esta provincia los 2167 mozos que debe aprontar en la proxima quinta.»

Dice «La Política»: «El Gobierno ha recibido noticias de que en las provincias se están haciendo con la mayor tranquilidad los trabajos preparatorios de la proxima quinta. En Madrid se han tocado algunas dificultades que han obligado al ayuntamiento a solicitar la próroga de un mes para llevar a efecto las operaciones.»

Crónica Religiosa.

Santo de hoy. S. Abdon y S. Senen mártires y el beato Manés hermano de Sto. Domingo de Guzman.

Santo de mañana. San Ignacio de Loyola fundador.

Observaciones Astronómicas de mañana.

SOL.—Sale a las 4 h. 58 m.—Pónese a las 7 h. 14 m. LUNA.—Sale a las 9 h. 6 m. N.—Pónese a las 7 h. 10 m. N.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el dia 30. De Santa Pola, en 5 dias, laud esp. Manolito, de 40 ts., pat. Antonio Fuentes, con 9 trip., avena y vino.—Consignado a la órden.

Despachados el dia 29. Para Palma vapor-correo Mahonés, de 78 t., cap. D. Juan Tomás, con 17 trip., 5 pasag., la correspondencia y otros efectos.

CORREO DE HOY.

Madrid 26 de julio de 1874.

De La Correspondencia de España: Las noticias del Maestrasgo que hoy se han recibido dicen que las fuerzas de Marco de Bello se han desorganizado, volviendo la mayor parte de ellas a sus casas. Marco sigue preso, y a uno de sus ayudantes se le sentenció a muerte en Cantavieja, pero se fugó. Gamundi no conseguia atraerse a los amigos de Marco. Lizárraga con su escolta estaba en Cantavieja. En Mirabet se trata de establecer la junta general carlista.

Del Diario Español: El señor duque de Gor se ha encargado ayer de una de las divisiones del ejército de Castilla la Nueva.

Ayer se ha reunido a las dos el consejo de ministros, habiéndose ocupado esclusivamente de asuntos de guerra.

Ayer se ha recibido declaracion indigatoria al general Soria Santa Cruz.

De El Imparcial: La Iberia denuncia un grave hecho en el siguiente suelto: «La España Católica aboga tímidamente en favor de las personas deteni-

das en Madrid por sus opiniones carlistas, algunas de las cuales «no han hecho para sostener la guerra carlista nada mas que sentir deseos, por cierto bien platónicos e ineficaces, y a lo mas, leer a hurtadillas algun número del Cuartel Real.»

Si los carlistas «platónicos» de Teruel y Cuenca hubieran sido detenidos antes del ataque de dicha poblacion, los carlistas armados no hubieran podido posesionarse de algunas casas de la primera ciudad y de toda la segunda con solo taladrar los tabiques en que veian marcado un circulo hecho con carbon.»

Segun parte del gefe de la guardia civil de Cuenca desde Teruel manifiesta a la direccion general que de 47 individuos de dicho instituto solo se hallan prisioneros y han sido rescatados 22, ignorándose la suerte que ha cabido a los 25 guardias que faltan.

Telegramas Particulares de EL ISLEÑO.

Madrid 27 (11:45 m.) Hoy se discutirá en Versalles la disolucion de la Asamblea.

Anoche bajaron los fondos franceses teniendo se apruebe la disolucion.

D. Alfonso ha llegado a Paris, y el Sr. Lorenzana a Roma.

El obispo de Pernambuco ha sido condenado a prision.

Madrid 27, (12:21 t.) Se ha prohibido transmitir noticias de la guerra.

La Gaceta nada publica de interés. Se espera hoy en Madrid al general Serrano.

Madrid 27 (4:15 t.) Los carlistas se han llevado 15 rehenes en los alrededores de Vitoria.

Ninguna noticia de interés respecto a carlistas.

Madrid 27 (5:45 t.) El miércoles presidirá el general Serrano el consejo de ministros.

El general Caballero de Rodas se halla mejor.

El Banco de España pagará probablemente los prestamistas del Tesoro. 3 p 10:90.

Madrid 27 (6:50 t.) El diputado federal Sr. Ortiz ha sido detenido.

El general Moriones se halla completamente restablecido. El general Serrano llegará mañana.

Madrid 24 (10:23 n.) Es falso que el general Zabala haya dimitido.

Parece que se ha convenido que el Banco de España abonará los pagarés pendientes con el Tesoro.

Telegramas Particulares del «Diario de Mallorca».

Madrid 27—4:35 t. El gobierno tiene acordado recompensar a los defensores de Cuenca.

El general Zavala continua en Logroño. Nada importante del Norte.

Han sido desterradas muchas personas a Madrid.

Madrid 28—5:15 m. La Gaceta no publica noticia alguna de la guerra.

Ha sido completamente dispersada despues de una activa persecucion la partida carlista de Galicia.

Partes Telegráficas

Del Diario de Barcelona. Madrid 28.—5:44 t.

Desmientese que el general Zavala haya dimitido.

El general Serrano vendrá mañana

a Madrid. El Consejo de ministros ha concedido el perdon de la pena de muerte a Carrero.

Bolsa: Interior, 11-55. — Exterior, 15-05.

Paris 29—7:45 m.

Londres 28.—En la Camara de los comunes el gobierno ha dicho que ignora si la Alemania ha resuelto enviar una escuadra a las costas de España: pero se sabe que estaba deliberando sobre este particular.

Paris 20 (8-30 m.)

Madrid.—El general Moltó ha empezado su informacion en Cuenca.

El Imparcial dice que el Banco pagará a los prestamistas del Tesoro, y que recogerá las garantias que guardará en cartera.

Paris 28 (7 n.)

Ha sido nombrada la comision para examinar el proyecto de próroga de la Asamblea. Esta comision se compone de once individuos de la derecha que piden que las vacaciones duren hasta fines de noviembre y de cuatro de la izquierda que quieren que sean breves las vacaciones. Es probable que las sesiones se suspenderán el 6 de agosto proximo.

Roma 28.—La Liberté dice que las potencias continúan en negociaciones para reconocer la republica española, y que parece que ha manifestado al general Serrano que el reconocimiento seria mas facil si el gobierno tuviera el apoyo de las Cortes. La Liberté añade que el General Serrano ha decidido por consiguiente convocar las Cortes.

Paris 28 (8-20 n.)

La Comision de prorogacion de las sesiones propone que la Asamblea vuelva a reanudarlas el 30 de noviembre.

Nueva-York.—Ha habido inundaciones en la Pensilvania.

PARTE COMERCIAL.

Table with columns: CAMBIOS, CREDITOS PUBLICOS, BOLSA DEL DIA 29 DE JULIO. Includes exchange rates for London, Paris, and other locations.

ANUNCIOS.

BANCO BALEAR.

Con motivo de la cuestion del Banco nacional y de las gestiones practicadas cerca del de España, se celebrará una Junta general extraordinaria el domingo proximo inmediatamente despues de terminada la ordinaria; lo que por dis-

posicion de la Administracion se anuncia a los Sres. accionistas por si de los residentes en esta isla quisiese alguno pasar a Palma para concurrir a dicha reunion. Mahon 28 julio de 1874.—El Correspondiente.—Juan Taltavull.

Recaudacion de Contribuciones de los distritos de Alayor y Mercadal.

Por tener que ausentarse de la isla el Comisionado de apremios, queda vacante dicha plaza: los aspirantes a ella podrán avistarse con el infrascrito Recaudador, calle de Anunciay n.º 15 —Mahon 22 Julio de 1874.—José Carreras.

D. Rafael Blasco y Moreno,

Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia veinte y ocho de Agosto proximo y hora de las once de la mañana se procederá en los estrados de este Juzgado a la venta y remate en pública subasta, siendo competente la postura, de la casa sin número comprendida entre las marcadas con los números 35 y 37 de la calle de Santa Eulalia de esta ciudad; propia de la menor Margarita Salom y Ponsell, bajo el tipo de dos mil nuevecientas pesetas del que no se admitirá postura inferior y de las demás condiciones que se hallan de manifiesto en la escritura del infrascrito; pues así lo tengo mandado en el expediente instruido al efecto. Dada en Mahon a 24 de julio de mil ochocientos setenta y cuatro.—Rafael Blasco—Juan Allés, Esno.

EN VENTA

Lo está el almacén 80-81 del Andén de Levante, y los de Poniente n.ºs. 47 y 48.

En esta imprenta informarán.

Para vender.

Lo está el huerto y casa calle San Carlos, esquina a la de San Juan, propia de D. José Mercadal y Soler. Para su ajuste dirigirse al señor Fábregues, plaza de Espartero n.º 9.

BAILE.

Lo habrá la noche del sábado y tarde del domingo en Villa Carlos, casa del Roig, al lado de la Iglesia. En la citada casa se venderán tambien buñuelos.

PARA BARCELONA.

Saldrá a la mayor brevedad el Jaqueque ESPERANZA, patron Landino, admite cargo, lo despachan los Sres. Taltavull, Tomás y Estela.

AGENCIA COMERCIAL Y DE NEGOCIOS.

L. C. de Hoben, Director. N.º 1, rue Roland de Bussy EN ARGEL.

Negocios judiciales, administrativos y mercantiles; defensa y reclamacion de toda clase de derechos en los Tribunales y oficinas de la Argelia. Referencias comerciales; recobro de créditos, compra, venta y administracion de bienes raices; traduccion legal de todos los documentos en idiomas extranjeros.

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues, Castillo, 58.